

Manifestación de familiares

Alrededor de 300 familiares de desaparecidos o detenidos a disposición del Poder Ejecutivo, se congregaron frente al Congreso Nacional a los efectos de entregar un petitorio dirigido a la Junta de Comandantes en Jefe. La mayoría estaba constituida por personas mayores. Pese a ello, la Policía disparó bombas de gas, golpeó y detuvo a varios familiares que posteriormente fueron puestos en libertad.

SE FORTALECE LA RESISTENCIA DE NUESTRO HERMANO PUEBLO CHILENO

Estallaron 10 bombas en Santiago

Es la segunda serie de bombas que estallan en la capital chilena en el curso del mes de octubre. La anterior fue el 5 de octubre al cumplirse el tercer aniversario de la muerte del compañero Miguel Enríquez, Ex-Secretario General del MIR. Algunos de los artefactos explosivos explotaron frente a los Tribunales de Justicia y contra el ultrareaccionario diario "El Mercurio".

Nuestro Partido saluda la resistencia en aumento del heroico Pueblo Chileno



DELEGACION DEL PRT A LA R.D. DE COREA

Invitada por el Partido de la R.D. de Corea, visitaron la R.D. de Corea una delegación del P.R.T. compuesta por el Secretario General Luis Matuani, el compañero Roberto Guevara.

Asistieron a un imponente acto por la Reunificación Pacífica de Corea y presenciaron directamente los formidables trabajos de la Revolución Socialista que está realizando el pueblo Coreano bajo la segura dirección del Mariscal Kim Il Sung. Además visitaron la zona demilitarizada que divide artificialmente el país, viendo la provocativa presencia de las tropas imperialistas.





EL COMBATIENTE

ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE
LOS TRABAJADORES - POR LA REVOLUCION
OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA.

Año 11
N.º 256
21 de octubre de 1977
\$60,00

EDITORIAL

Enrique Gorrearán

NUESTRO PUEBLO NUEVAMENTE TRIUNFARA

El golpe militar del 24 de marzo, responde a la necesidad del capital monopolista industrial y el capital monopolista bancario, es decir, el capital financiero principalmente yanqui que aliado a la burguesía terrateniente son los sectores dominantes de la estructura económica del país y quieren apoderarse de la totalidad del aparato del estado para garantizar el desarrollo del capitalismo monopolista dependiente sobre la base de la superexplotación de la clase obrera y el sometimiento del conjunto del pueblo.

Después de una larga historia de intervención en la política nacional, la ultrareaccionaria oficialidad de las FF. AA. juegan hoy el doble papel de partido político y organización represiva en representación de las clases arriba mencionadas que persiguen el objetivo de la entrega total de la riqueza del país a la voracidad imperialista.

Los militares realizaron el intento en 1966 a través de las dictaduras de Onganía-Levingston y Lanusse que sucumbió a la resistencia popular encabezada por la clase obrera y que incorporó la lucha armada como parte integrante de la lucha popular. El proceso abierto en 1976 es un nuevo y más sanginario intento de dominación fascista de nuestra Patria y que tiene un carácter definitivo como lo muestra la decisión tomada en cuanto a la brutal represión que lleva miles de muertos, desaparecidos y encarcelados del campo popular y que sólo podremos detener con la destrucción de las fuerzas armadas que son el obstáculo principal a la felicidad y mejoramiento de las condiciones de vida de nuestro pueblo.

ER 170 F4

Sin embargo, el alto espíritu de rebeldía revolucionaria de la clase obrera del pueblo argentino que se niega a bajar la cabeza, hace que la victoria en el futuro sea una cosa segura y ha hecho que los monopolios no puedan consolidarse en el poder a pesar de recurrir a gobiernos que basan su dominación en la utilización de la violencia abierta contra las masas.

LA QUIENES AFECTA LA POLÍTICA DE LAS FUERZAS ARMADAS

La dominación del aparato estatal por parte de los monopolios imperialistas aliados a la burguesía terrateniente y representado por las Fuerzas Armadas, afecta en primer lugar a la clase obrera industrial y rural, a quienes tienen la intención de superexplotar rebajando hasta el límite su nivel de vida para aumentar la ganancia de las clases dominantes, como así también a intelectuales, estudiantes, empleados y pequeños campesinos, pero además afecta a los campesinos medios y la pequeña y mediana industria que pasan a tener una mayor dependencia en los planes y objetivos de los monopolios para la producción y comercialización, lo que se agrega a la ya tradicional dependencia económica.

Esto lo demuestra la realidad desde el golpe militar y se sigue confirmando con las últimas medidas anunciadas en cuanto a la privatización de los cinco ingenios CONASA que tenían administración obrero estatal, la venta del SWIFT que aunque no se dan los nombres de los compradores se trata, con seguridad, de un nuevo enlace económico de la burguesía terrateniente con el capital financiero imperialista; el anuncio casi simultáneo que hizo el descarado Martínez de Hoz desde EE.UU., tierra de sus patronos, en el sentido de que no habrá aumentos salariales, al tiempo que recibió la aprobación de un crédito de 280 millones de dólares para Y.P.F., y el anuncio del aumento del 10% para los salarios obreros de dicha empresa y 100% para el personal técnico en la política de división de las fuerzas del trabajo.

Como es claro, éstas son medidas tendientes a aumentar la explotación de los trabajadores y debilitar la posición de las clases sociales no monopolistas.

Esto indica que la mayoría de las clases sociales argentinas se ven afectadas por la política de la dictadura, siendo una ínfima minoría, pero que tiene gran poder económico y militar, integrada por la oficialidad de las FF.AA., la dirección de las empresas monopolistas, principalmente yanky y el grupo de familias de la tradicional y reaccionaria burguesía terrateniente (6% de propietarios son dueños del 74% de las tierras) las que tratan de sojuzgar al resto de la población y al mismo tiempo plantea la posibilidad y necesidad de la unión de todos los sectores que se oponen a los planes imperialistas en la lucha por la conquista de la democracia.

LA CLASE OBRERA, ÚNICA FUERZA CAPAZ DE ENCABEZAR UN PROCESO CONSEQUENTEMENTE DEMOCRÁTICO

La burguesía interesada en la no consolidación de los monopolios y la burguesía terrateniente en el poder del estado y representada principalmente por los partidos Peronistas y radicales que expresan los intereses de importantes sectores de la burguesía nacional, han logrado apoyo electoral de masas y ya han mostrado en

UTA (Córdoba)

Los trabajadores del transporte automotor han retirado toda colaboración, negándose a hacer horas extras y trabajar en días feriados. Esto ha provocado serios inconvenientes en las líneas. Los trabajadores de UTA han declarado continuar con las medidas hasta tanto se concedan aumentos salariales.

PEUGEOT y CHRYSLER

En ambas plantas se realizaron asambleas con el conjunto de los trabajadores elevándose peticiones a las respectivas empresas de aumentos salariales.



SUPE

La filial Capital Federal del Sindicato Unidos Petroleros del Estado exigió a YPF un aumento del salario básico para que este llegue a 80.000 pesos mensuales.

LA FRATERNIDAD

Los trabajadores ferroviarios de la Fraternidad han expresado su desacuerdo por el reducido aumento de un 15% en los salarios. Sostienen que con ese aumento no se logran "solventar las necesidades mínimas de subsistencia de un obrero ferroviario". De continuarse en esa situación se dispondrían medidas de fuerza.

MERCANTILES

El Secretario General de la Confederación de Empleados de Comercio entrevistó al Ministro Liendo expresándole que los sueldos que se pagan en el gremio son los básicos de convenio que han quedado muy atrás del costo de la vida.

JUDICIALES

A través de los magistrados y de la Suprema Corte los empleados judiciales han elevado pedidos de aumento salarial.

Hace ya 10 años, en una quebrada de la semidesértica selva boliviana, caía el Che, luego de 11 meses de lucha diaria contra el enemigo imperialista y contra el medio hostil, contra los militares contrarrevolucionarios y contra el hambre, la sed, la enfermedades, al frente de un grupo de sacrificados revolucionarios como él, solos, sin contactos, sin recursos.

En su estilo sobrio y sin grandilocuencias, el diario de la última campaña da testimonio de esta epopeya magnífica y desolada.

Su lucha allí, o en el Africa o en la propia Cuba, resultó el ejemplo más vivo de internacionalismo proletario para los revolucionarios que le siguieron. En la velada solemne que siguió a su muerte, Fidel dijo al pueblo: *Y cuando se hable de internacionalismo proletario, y cuando se busque un ejemplo de internacionalismo proletario, ese ejemplo, por encima de cualquier otro ejemplo, es el ejemplo del Che.*

Pero no debemos olvidar que la experiencia boliviana terminó en un fracaso, eso nos obliga a analizar sus causas en el contexto de las ideas del Che.

El Che era consciente de que no podía intentarse una revolución donde las condiciones objetivas para hacerla no estuvieran dadas. Dice en 1961: *Las condiciones objetivas para la lucha están dadas por el hambre del pueblo, la reacción frente a ese hambre, el temor desatado para aplazar la reacción popular y la ola de odio que la represión crea.*

Pero de hecho, la lucha guerrillera boliviana carece de vinculación con las masas y no se nutre de la contradicción de las clases, por lo que no pudieron aprovecharse las condiciones objetivas que debieron existir para iniciar la lucha revolucionaria.

De esta experiencia, llevada hasta sus últimas consecuencias, no puede deducirse que el Che hubiera dado por tierra con sus convicciones anteriores, como parecen creer quienes hicieron de él sólo un apóstol de la violencia. Debe deducirse en cambio que hubo errores de concepción o de preparación o defecciones de último momento (particularmente la inconsecuencia de Monje, quien estaba comprometido a facilitar una vía de comunicación entre la guerrilla y la vanguardia del proletariado boliviano).

Este breve comentario sirve para salir al paso a la idea de que para el Che bastaba con abrir un frente guerrillero en cualquier lado, para llegar finalmente al poder. El mismo advirtió del peligro de este optimismo superficial, por que el imperialismo, al contrario de algunos grupos progresistas sí aprende con sus errores.

En realidad el Che fue un estudioso y un práctico del marxismo-leninismo; él había comprendido el valor de la violencia revolucionaria en América; para concientizar a las clases explotadas, pero sobre todo para remover el obstáculo que el poder imperialista y los ejércitos locales significaban para una situación revolucionaria ya madura. El Che rescató la importancia que Marx daba a dicha violencia como *partera*

de la historia, pero consciente de que ella podía ser aplicada cuando los elementos objetivos estaban dados y no antes.

La característica principal del pensamiento del Che era el "humanismo revolucionario" que revitalizaba la importancia del hombre en el proceso de lucha revolucionaria y en la construcción del Socialismo.

Daba al "elemento subjetivo", el lugar destacado que le había otorgado Lenin y que aparecía olvidado en nuestra América Latina, donde muchos marxistas pensaban que había que esperar pacientemente la revolución que habría de llegar, sin ninguna duda, cuando fuera el momento.

Las tesis leninistas del eslabón más débil de la cadena imperialista y de que, una vez producida una situación revolucionaria, el Partido de Vanguardia puede aprovechar las coyunturas para llevar al proceso por caminos más cortos, mediante la acción consciente y decidida de sus militantes, fue estudiada, profundizada y puesta en práctica por el Che y por el grupo dirigente de la Revolución Cubana.

El Che destacaba la importancia de la conciencia revolucionaria, concebía al ser humano en el socialismo, como un "hombre nuevo". En ese convencimiento impulsó decididamente el trabajo ideológico sobre la población.

Del pensamiento y del ejemplo del Che han nacido muchos movimientos revolucionarios. Algunos de ellos pecaron de militarismo, olvidando la necesaria combinación de las formas de lucha. Otros, depurándose en el choque con la realidad y en la práctica de sus aciertos y de sus errores, buscaron su inserción en las masas, combinaron las formas de lucha, adecuaron las acciones militares al nivel de la lucha de clases.

El P.R.T. es heredero directo de la Revolución Cubana y de las ideas del Che. Como marxista-leninista, el Comandante Santucho fue un estudioso y un analista de excepción. Profundo conocedor de las ideas del Che, aspiraba a la aplicación creadora de ellas en nuestra realidad.

Fue así que tempranamente el P.R.T. definió su estrategia a través de la Guerra Popular Revolucionaria, al mismo tiempo que, creadoramente, buscaba y lograba su profunda inserción en la clase obrera, especialmente el proletariado concentrado en las grandes fábricas. Sintetizó así la combinación dialéctica entre lucha armada y no armada.

La dictadura fascista que hoy ensangrienta a nuestra Patria es la respuesta que el Imperialismo da a las aspiraciones de los pueblos. A diez años de su muerte, el Che sigue guiando los pasos de una generación de revolucionarios. Su ejemplo y el de quienes cayeron alzando su bandera, como el Comandante Santucho, Inti Peredo, Miguel Enríquez, el Negrito Fernández, Benito Urteaga, Juan Eliseo Ledesma y tantos otros, han de servirnos de guía para inflingir una vez más, una dura derrota a las fuerzas de la reacción y el imperialismo.

Hasta la Victoria Siempre, Comandante Ernesto Che Guevara

Roberto Guevara

¡VIVA LA MOVILIZACION OBRERA!

Los monopolios y la junta militar tiemblan

Haciendo punta el combativo proletariado de Kaiser, en Córdoba, se ha generalizado en estos días la protesta y movilización obrera por aumentos salariales que equilibren en algo el desmedido aumento del nivel de vida que se calcula para octubre en un 140/o.

Además de los 6.000 trabajadores de Kaiser que durante cuatro días pararon la producción, se volcaron a la movilización y a la exigencia de aumentos los trabajadores de UTA (Unión Tranviarios Automotor), de Chrysler, Peugeot, Petroleros del Estado (SUPE), ferroviarios de la Fraternidad y han elevado peticiones de aumento salarial los mercantiles, empleados de tribunales, maestros, etc.

Esta movilización es una muestra es una muestra clara del reactivamiento y acumulación de fuerzas que están haciendo los trabajadores, que se expresará a través de movilizaciones todavía parciales pero tendiendo a la generalización y buscando las formas de organización y centralización que lo permitan.

La movilización que se inicia en Kaiser y encuentra rápido eco en el resto de los sectores hizo temblar a los monopolios, a la Junta Militar, a Martínez de Hoz, Liendo etc. Se sucedieron urgentes reuniones fuera de programa de la Junta Militar, declaraciones de Liendo y corridas a

dialogar con dirigentes sindicales prometiendo rectificaciones en el congelamiento salarial. Martínez de Hoz declaró que si las empresas querían dar aumentos estaban autorizadas lo que provocó asombro y desconcierto en los medios empresariales.

Estas idas y corridas mostraron la potencia formidable de la movilización obrera y la acumulación de fuerzas que ha estado realizando en los últimos meses.

La movilización obrera adquirió más efectividad al ser acompañada de otras expresiones de lucha: Movilización de familiares desaparecidos, intensificación del acotónar guerrillero, sabotajes en los servicios ferroviarios y de electricidad.

A continuación informamos sobre el desarrollo de algunas de las movilizaciones.

Kaiser (Córdoba)

El martes por la mañana se inició el trabajo a desgano. A mediodía se paró totalmente la producción. El día miércoles se realizaron en todos los turnos sólo trabajos de mantenimientos. El jueves efectivos del ejército entraron y ocuparon la fábrica. Los obreros se retiraron y el viernes entraron sólo para marcar tarjeta.

Los trabajadores de Renault piden un 500/o de aumento pero la empresa sólo concede el 150/o.

la práctica sus limitaciones para encabezar un proceso democrático, ya que la ubicación en la producción de los sectores que representan, tienden a combinar la demagogia hacia el movimiento obrero, al tiempo que negocian con los monopolios y la burguesía terrateniente.

Por otro lado, el desarrollo del capitalismo monopolista y el consecuente incentivo a la industrialización, trajo aparejado el crecimiento del movimiento obrero que aumentó su número a cuatro millones, su concentración y su peso en la producción colocándose en inmejorables condiciones para encabezar el desarrollo económico político y cultural del país, objetivo aún no conseguido ya que a pesar de haber sido el que encabezó y encabeza todas las luchas que no permiten el asentamiento en el poder de los elementos más reaccionarios de la burguesía, no cuenta aún con un fuerte partido de clase que represente sus intereses y llegado el momento se ha visto obligado a apoyar partidos de la burguesía nacional.

Por esta razón y para hacer realizable el anhelo del Pueblo Argentino de sacudirse a sus opresores y teniendo presente que la clase obrera es lo único capaz de encabezar la lucha contra el fascismo y un proceso democrático consecuente, nuestro Partido debe:

1. Seguir avanzando en la construcción del Partido Revolucionario sobre la base del proletariado industrial y rural sin perjuicio de la incorporación de compañeros provenientes de otras clases sociales que acuerden con nuestro programa para poder encabezar la lucha por la democracia y marchar hacia el Socialismo. Al mismo tiempo, difundir entre las masas la realidad de que el golpe militar fascista responde a la exigencia de los monopolios y no a la existencia de la guerrilla como pretende mostrar el enemigo con el objetivo de confundir a las masas para dividir y debilitar la resistencia, que por el contrario la resistencia popular de la cual la guerrilla es parte, es lo que imposibilitó hasta hoy la creación de los planes enemigos y los derrotará definitivamente en el futuro como así también la idea de la resistencia prolongada combatiendo la propaganda enemiga que trata de engañar para debilitar las fuerzas populares y dividir las, dando a entender la posibilidad de apertura a mediano plazo, lo cual es en realidad ajeno a sus intenciones.
2. Impulsar la violencia de masas con los elementos que se cuentan contra los monopolios, la burguesía terrateniente y las FF. AA. al mismo tiempo que continuar la hrga por el desarrollo de fuerzas guerrilleras locales en camino a la construcción de un poderoso Ejército Popular que destruya las FF. AA. enemigas.
3. Continuar y aumentar los esfuerzos por el fortalecimiento y la consolidación del FAS del cual nuestro Partido es parte para que impulse junto a las otras organizaciones que basan su fuerza en el movimiento obrero y en el campo popular, la creación y el desarrollo de un poderoso Frente que teniendo en cuenta los intereses de todas las clases sociales que se oponen al saqueo imperialista las movilice en la lucha por la democracia.